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Seleccionado Carrera Organización Juvenil Comunitaria

José Fernando Ramírez Cajamarca Contaduría Pública Corporación Tres Cosechas

Julio Saúl Franco Marulanda Comunicación Social Biblioteca Nadino

Lina María Beltrán Durango Ingeniería de Sistemas Red de Personeros(as) estudiantiles de 
Medellín

Julián Guiral Psicología Hidra de Lerna

Jhon Jaime Sánchez Mosquera Administración de Negocios Son Batá Corporación Afrocolombiana

Julio Saúl nació hace 27 años en Itagüí, es el fundador y coordinador general de la Biblioteca 
Nadino, ubicada en el barrio la Sierra, Comuna 8. Además de su trabajo en la biblioteca, donde 
acompaña y orienta a niños, niñas y jóvenes en la elaboración de trabajos, tareas y consultas 
escolares, promueve la lectura y la escritura y el acercamiento a actividades tales como el 
dibujo, fotografía, etc., expresa:  “la lectura y la educación son tan importantes para encarrilar y 
evitar problemas en la vida”. De igual forma, trabaja de manera independiente en el desarrollo 
de paginas web, filmaciones y fotografías para eventos familiares. 

Julio Saúl es Técnico en animación a la lectura y auxiliar de biblioteca, Técnico en diseño gráfico 
publicitario y Técnico en escritura para audiovisuales, títulos otorgados en convenio con las 
Universidades Autónoma de las Américas y la Universidad de Antioquía.  Para él ingresar a 
EAFIT y estudiar Comunicación Social, constituye el logro de estudiar por fin la carrera que 
siempre ha querido y en la Universidad que todo joven sueña, por la calidad de sus docentes 
y sus recursos (biblioteca, tecnología, intercambios, etc.). Julio espera con esta oportunidad 
ampliar su conocimiento del mundo y la posibilidad de generar relaciones que pueda poner a 
disposición de la biblioteca y  la comunidad, para fortalecer los espacios y grupos comunitarios 
existentes. 

JULIO SAUL FRANCO MARULANDA
Comunicación Social

José Fernando  tiene 24 años de edad, finalizó su bachillerato en el año 2004. Es técnico 
profesional en gestión contable y financiera, titulo otorgado por el SENA. Desde hace cuatro 
años, detectó una de las necesidades fuertes de los jóvenes como él: contar con fuentes de 
trabajo e ingresos que cubran las necesidades personales y familiares.  Con este propósito 
fundó la Corporación Trescosechas una iniciativa de emprendimiento productivo para jóvenes 
en riesgo, que  brinda trabajo a 14 personas.

JOSE FERNANDO RAMIREZ CAJAMARCA
Contaduría Pública

BECARIOS MEDELLÍN 
Universidad EAFIT 



Julián Andrés nació y reside en el municipio de Copacabana, tiene 20 años de edad y vive con 
sus padres y hermana mayor. La madre trabaja de manera independiente en confección de 
ropa y su padre quien además es “el héroe” de Julián, trabaja en albañilería. Para Julián su padre 
es un héroe porque le ha enseñado que en la vida no hay nada imposible y es la persona que 
“más fe y confianza tiene” en que él será un gran líder y realizará lo que se proponga. 

Julián es tímido y reservado, pero cuando habla de música y danza y en especial de rap y break 
dance, se ilumina su rostro, habla con seguridad y cuenta como el Colectivo Hidra de Lerna, 
le permitió pasar del simple gusto por el tema, al compromiso y la disciplina con lo  que define 
como un arte. Inicio como beneficiario hace aproximadamente 3 años y en la actualidad es tutor 
en los talleres que la escuela ofrece.

De igual manera explica como su autoestima, autonomía, iniciativa y confianza se han fortalecido 
pues no solo se trata de crecer para si mismo, sino crecer con otros y ayudarles a ver otras 
opciones y posibilidades de ser en el mundo. Este interés en apoyar y ayudar a otros, también 
orienta la elección de profesional de Julián, pues considera que la psicología fortalecerá su 
habilidad de conectarse con los demás y apalancar sus potencialidades, más allá de los 
defectos o falencias que se pueden tener, pero que cuando se es joven se sobre dimensionan 
y pueden convertirse en un problema.
 

Lina María nació hace 20 años en Santa Marta (Magdalena), lugar de origen de su padre, pero 
hace más de 10 años que vive en Medellín, en la casa de la abuela materna (comuna 6). Desde 
el colegio quería estudiar ingeniería de sistemas, pero la falta de recursos la llevó a iniciar una 
tecnología en sistemas, gracias a una beca que cubrió 3 semestres.  Desde el colegio, Lina 
María de vincula a la Red de Personeros Estudiantiles, una asociación de juvenil que busca 
incidir en el desarrollo  y ejecución  de políticas públicas para la juventud, con la participación 
de jóvenes de toda el área metropolitana. Lleva en la asociación 3 años.

Jhon Jaime tiene 28 años de edad, vive en el barrio San Javier, zona centro, comuna 13, con su 
madre, hermanos (2) y su compañera.  La violencia absurda y sin sentido que vivió la comuna 
13 y que en la actualidad se camufla en medio del silencio y el temor, ha hecho que Jhon 
Jaime tenga en la memoria los recuerdos de los amigos y vecinos, que la muerte se ha llevado, 
unos “inocentes” otros “con decisiones equívocas”, pero unos y otros niños, niñas, jóvenes 
que esperaban para sÍ y para los demás el vivir de una manera diferente, digna.  La vida que 
paradójicamente se hace grandiosa con la muerte, lleva a Jhon Jaime a crear en compañía de 
otros jóvenes del barrio un colectivo de jóvenes artistas creadores y creadoras afrocolombianos, 
que parte de la convicción del poder del arte y la cultura para transformar la sociedad.

Jhon Jaime ha crecido y ha visto crecer a Son Batá, sabe que los miembros de la organización 
y él mismo se han convertido en referentes de niños y niñas de la comuna 13. Escucha con 
frecuencia los corrillos infantiles en los que dicen “yo quiero ser de Son Batá”, “yo soy uno 
de Son Batá”, por eso quiere estudiar en EAFIT administración de negocios, porque: “… los 
sueños de todos deben ser más grandes y no ligarse solo hacer cosas bien, formarse y estudiar 
para ser los mejores”. 

JULIAN ANDRÉS GÜIRAL QUINCHIA
Psicología

LINA MARÍA BELTRÁN DURANGO. 
Ingeniría de Sistemas

JHON JAIME SANCHEZ MOSQUERA
Administración de Negocios



CALI 
UNIVERSIDAD ICESI

Diana nació hace 18 años en la ciudad de Cali. Vive con sus padres y hermana de 11 años 
en el barrio Alfonso Bonilla Aragón en la Comuna 14. En el año 2009 ingresa al proceso juvenil 
y estudiantil de la Corporación Don Bosco, porque quería ayudar a otros jóvenes a centrar su 
vida en ideales y ambiciones que orientara la construcción de un proyecto de vida lejos de las 
drogas y las pandillas. “Uno siempre vio en el colegio y en el barrio muchachas y muchachos 
muy inteligentes que por las malas compañías y la vagancia terminaron dejándolo todo y hoy 
están unos muertos, otros llevados por la droga, otros con 1 o dos hijos”. Para Diana los 
jóvenes escuchan con más facilidad a otros jóvenes, “…siempre entre nosotros estamos 
pidiendo consejo u opinión, pero debemos formarnos, porque un mal consejo acaba vidas”. 

Desea estudiar Sociología porque “…siempre nos estudian y analizan personas que no están 
con nosotros, que no han vivido en su mayoría las cosas que se viven en el barrio sin importar 
quién sea, o le toca presenciar y ellos dicen quiénes somos, cómo nos relacionamos y qué 
esperamos... Y si usted es de un grupo pequeño lee de manera equivocada, cuando lo extrapola 
a un barrio, una comuna, una ciudad, a un departamento o a un país, y  muestra realidades 
distorsionadas, que afectan el desarrollo integral de muchos.  La política, la economía y todo lo 
que involucra a la sociedad depende de cómo se interpretan sus relaciones y sus dinámicas y 
personalmente creo que necesitamos nuevas lecturas.” 

Carlos Jair nació hace 29 años en la ciudad de Cali, reside en barrio Marroquín 1 de la Comuna 
14 de Cali, en compañía de sus padres, sus tres hermanos y un sobrino. Termina su bachillerato 
en el año 2000 con el pensamiento “…yo se que algún día voy a entrar a la universidad, es 
cuestión de perseverancia y paciencia”.

Hace aproximadamente 10 años inició su labor comunitaria, vinculándose a diferentes procesos 
sociales y culturales en el Distrito de Aguablanca porque, “a pesar de la vulnerabilidad en la que 
se vive, siempre hay opciones de educación y sobre todo para desarrollar acciones en pro de 
la transformación de las formas de pensar por parte de quienes creen que todo está perdido”. 

DIANA SOFÍA TROCHEZ CONTRERAS
Sociologa

CARLOS JAIR GUAZÁ CAICEDO
Administración de Empresas

Seleccionado Carrera Organización Juvenil Comunitaria

Andrés Camilo Bermúdez Hernández Diseño de Medios 
Interactivos

Fundación Fuego Pal Barrio

Diana Sofía Tróchez Contreras Sociología Corporación Don Bosco

Carlos Jair Guazá Caicedo Administración de Empresas Titanio

Yeraldín González Henao Ingeniería de Sistemas Fundación Paz y Bien

Ximena Mosquera González Derecho Asociación de Jóvenes Mediadores

Jennifer Silva Ciencias políticas Asociación de Jóvenes Mediadores



Yeraldín nace hace 17 años en la ciudad de Cali, vive el barrio Mojica, Comuna 15. Trabaja con 
la Fundación Paz y Bien, donde expresa que se le abrió “un mundo diferente… Entendí que todo 
se puede, si se quiere todo se puede, porque hay tanto para hacer…”. En la Fundación recibió 
clases y talleres de danza, música, liderazgo, prevención del consumo de drogas, convivencia, 
etc. Pero con el tiempo descubrió que no solo quería recibir, también quería compartir lo que era 
y tenía con sus compañeros, así que inició el proceso de formación como animadora y ahora 
hace parte también del comité de seguimiento a egresados.

Yeraldín expresa: “…yo soy como somos la mayoría de los jóvenes de Aguablanca, buenos 
muchachos, buenas personas, pero como en todo, lo malo pesa más”. Para Yeraldín la mayoría 
de los niños, niñas y jóvenes se esfuerzan por hacer las cosas bien y no desviarse, es difícil, 
pero se logra. Aunque a medida que se crece es más complejo “…resistirse, yo juzgo, yo no 
critico, porque pude ser yo… Yo sentí el peso de las burlas y la soledad muchas veces, pero 
algo no me dejó caer: la fe que todo puede cambiar y que mañana será mejor”.
Quiere estudiar Ingeniería de Sistemas porque cree que los procesos de apoyo comunitarios, 
los colegios públicos y, en últimas, “..la formación en sistemas de nosotros los pobres es 
demasiado básica y cada vez estamos más lejos de todo…El mundo con los sistemas y las 
TIC es cada vez más pequeño y ofrece más oportunidades; aquí no, un computador y tener 
internet es un gran avance.” 

YERALDÍN GONZÁLEZ HENAO
Ingeniería de Sistemas

Su madre menciona en la visita que siempre le dice a Carlos: “…que deje el trabajo con la gente 
que es muy desagradecida y solo trae problemas” a lo que siempre él responde “la gente somos 
todos y si dejamos de trabajar por nosotros mismos, nadie va a ver por nosotros…Pensamos 
que el problema son los demás y ellos deben cambiar, deben hacer cosas y nosotros ¿qué?”

Desde hace 8 años está en Titanio, es su Representante Legal y Coordinador General, es 
una apuesta por el poder transformador de la cultura a través del desarrollo de proyectos, 
venta, asesoría y talleres culturales. Por ello quiere estudiar Administración de Empresas “…
porque el problema de quienes nos dedicamos al arte, es la resistencia a verlo de una manera 
estructurada, organizada. Necesitamos perder el miedo, y llamar las cosas por su nombre, 
empresas culturales, para dar el salto y dejar de ser la cenicienta de las profesiones y oficios”… 
“y estudiar en ICESI porque uno sueña que el día que le llegue la oportunidad que siempre ha 
luchado, sea con lo mejor de lo mejor”.

Aunque se desanima en ocasiones, expresa: “…pasa algo cuando decís no más y me voy a 
centrar solo en lo mío. Sin embargo, los triunfos de los que han trabajado contigo y han creído 
en esto, lo llenan a uno tanto que se le olvida lo que pasó y te tenía aburrido y seguís. Yo voy a 
seguir en esto hasta que me saquen, en Titanio hasta que la edad de y en otros procesos hasta 
que ya no pueda, o sea, cuando me muera.”

manos
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Ximena nació hace 29 años en la ciudad de Cali. Desde el colegio mostraba interés por el 
Derecho, teniendo claro que esa era la carrera que deseaba estudiar y articular a su proyecto de 
vida. Ella expresa “..la Ley está ahí, pero no la conocemos, la problemática de la vulneración de 
los derechos es grande. Los más pobres, los niños, los jóvenes, los negros, los indios somos 
los más afectados, porque no la conocemos y yo creo que se debe construir una pedagogía 
del derecho, no solo para resolver problemas, sino también para evitarlos”. Es así como en  el  
año 2000 se vincula a la Asociación de Jóvenes Mediadores – ASOJÓVENES MED, proceso 
que surge como estrategia de continuidad del Consejo Juvenil de Mediadores. 

Este espacio le ha permitido participar en diferentes procesos formativos que han fortalecido sus 
conocimientos y habilidades para la mediación e implementación de procesos que aporten a 
la promoción de la convivencia y prevención de las violencias, así como el brindar herramientas 
reales para la transformación pacífica de conflictos a jóvenes. Pero al mismo tiempo, ha 
reforzado su deseo de estudiar derecho “…nosotros nos quedamos cortos a la hora de orientar 
una persona, porque no conocemos la Ley y también vemos que muchos errores se cometen 
por la misma razón. Por eso quiero estudiar derecho, para que se conozca la Ley y se respete, 
pero también cuando se necesite, uno sepa cómo hacerla efectiva”.

Para ella la convocatoria de las becas es la oportunidad de estudiar lo que siempre ha querido y 
“en una de las mejores universidades del país, pues si no es así, creo que no podría estudiar”. 
Ximena expresa: “Soy bendecida por la vida, en mi trabajo como mediadora aprendí que mi 
dolor, mis problemas y mis preocupaciones, no son más grandes que los de los demás y que 
estamos unos y otros para apoyarnos, para encontrar salidas, así es como se vive mejor”. 
“Gracias a la historia de mi familia, me he fortalecido porque trabajo con y para jóvenes como 
yo, que solo necesitamos una luz, para ver la salida. Por eso toda la vida pienso que trabajaré 
con la comunidad, porque en el barrio, en la ciudad… hay gente que se siente sola y siente que 
no puede con los problemas y todos necesitamos que nos tiendan la mano, pero que al tiempo 
nos enseñen como seguir”.  

Andrés Camilo vive con sus padres y hermana de 15 años de edad. Residen en el barrio El Diamante, de la Comuna 
13 de Cali, teniendo una pequeña empresa destinada a la producción de galletas. Se gradúa en el año 2010. Andrés 
Camilo se interesó desde temprana edad por vincularse a grupos de ayuda a jóvenes con problemas derivados del 
pandillaje y el consumo de sustancias psicoactivas, pero el temor de los padres a que “se descarriara” lo impidió. Sin 
embargo al terminar el bachillerato, como forma de aprovechar el tiempo libre y sentirse útil, ingresa como voluntario a 
la Fundación Fuego Pal Barrio, organización que busca la restauración de personas con problemas de drogadicción y 
habitantes de la calle. La dedicación y compromiso de Andrés Camilo termina convenciendo a los padres de respaldar 
su trabajo y hoy ellos son voluntarios. En la Fundación, Andrés se dedica a la edición de videos, organización de 
eventos y gestiona espacios en las instituciones educativas para promover talleres de diálogo y conferencias para los 
estudiantes. Sabe que esta vinculación es temporal de manera directa, pero en el futuro espera apoyar organizaciones 
sociales que requieran de su formación profesional o simplemente de su deseo de ayudar a otros.

Ximena Mosquera González
Derecho

ANDRÉS CAMILO BERMÚDEZ HERNÁNDEZ
Diseño de Medios Interactivos



Jennifer ha vivido la mayor parte de su vida en la comuna 20 en el barrio Siloé de la ciudad de Cali. Sus búsquedas 
personales, la llevan a aceptarse tal y como es, diferente a la mayoría de las mujeres de su familia, de su colegio, 
del barrio.  En 2008 se vincula con la Asociación Lesbiapolis que trabaja en pro de los derechos humanos, políticos, 
sociales y culturales de la población LGBT, siendo dinamizadora en convivencia pacífica y apoyo en el área de 
comunicaciones.  

Este proceso le permite adelantar un diplomado con la Asociación de jóvenes mediadores, “y esto me abrió al mundo, 
porque comprendí que no solo la población LGBT tiene dificultades en el ejercicio y defensa de sus derechos, todos 
los tenemos, más si sos joven”. Decide dejar Lesbiapolis e ingresar a la Asociación de Jóvenes Mediadores, donde 
actualmente es mediadora social, tallerista y dinamizadora. 

Continúa escribiendo en los periódicos y boletines que genera la Asociación, pero “descubrir” la dimensión de las leyes 
y la política, encaminó desde hace más de 3 años su elección vocacional hacia las Ciencias Políticas, “todos soñamos 
y queremos un mundo diferente, una sociedad justa donde todos seamos iguales, pero si no comprendemos la 
realidad y diversidad de los procesos sociales al interior de las comunidades, no sabemos que necesitan y las 
herramientas para hacerlo viable; se hacen leyes por hacer, para dejar en un papel, pero no para la gente”. ICESI, “es 
la universidad, si paso, es el sueño perfecto estudiar lo quiero y la mejor universidad de Cali y una de las mejores del 
país”.

JENNIFER SILVA JARAMILLO
Ciencias políticas
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Para mayor información, visite 
http://www.manosvisibles.org/juventud.html


